

**Protesta mundial  
por el arresto de  
líderes argentinos**

***Protesta mundial sindical por  
el arresto de líderes argentinos***

**► 31 sindicalistas presos por su participación**

**AFP, AP, EFE, IPS y Latin**

**BUENOS AIRES, 28 de abril.** — El general Jorge Rafael Videla recibió hoy protestas de 13 organismos sindicales mundiales y de diferentes países por el arresto de dirigentes obreros, responsables de la convocatoria a un paro nacional, ayer contra la política económica del régimen castrense y la represión laboral.

La huelga, según un balance previo de la Comisión de los 25 (central sindical que organizó la movilización), fue apoyada en un 75 por ciento por los obreros argentinos.

Hasta ahora se sabe de 31 sindicalistas presos por participar en el paro. El Sindicato de Trabajadores de la Industria Automotriz denunció el arresto de siete de sus miembros (cinco en Buenos Aires y dos más de provincia).

El Ministerio del Interior confirmó hoy que todavía quedan en prisión 12 de los dirigentes que convocaron el paro. Seis de ellos serán procesados en un tribunal judicial por violar las leyes 21.400 y 21.261, que limitan las actividades sindicales y prohíben las huelgas, y pueden ser sentenciados hasta a diez años de prisión.

A los otros seis se les declaró "imputados, pero no procesados". El abogado defensor de los sindicalistas es Fernando Torres, conocido por su actividad en el medio laboral, principalmente en la disuelta Confederación General del Trabajo, el organismo de trabajadores más poderosa antes del golpe militar de 1976 que agrupaba a la mayoría de las tendencias políticas del país.

Se informó que uno de los "imputados", Gerónimo Izzetta, líder de empleados municipales, está enfermo recluido en el penal de Villa Devoto. Los demás están en la cárcel de Caseros, en esta capital.

En el balance semanal que da a conocer cada viernes el Ministerio del Interior sobre arrestos están los nombres de 12 dirigentes de "las 25":

Roberto García (taxistas), Juan Crespi (petroleros), Roberto Digón (tabaco), Gerónimo Manuel Izzetta (municipales), Demetrio Lorenzo (alimentación), Antonio Marchese (calzado), Enrique Ramón Mico (textiles), José Montani (petróleos privados), Raúl Ravitti (ferroviarios), José Rodríguez (industria automotriz), Edolver Ubaldini (cerveceros) y José Castillo (conductores navales).

Por su parte, el directorio provisional de "las 25" citó para el próximo lunes a una reunión plenaria para evaluar los resultados de la movilización y aclaró, en un comunicado, que si bien la paralización de labores no fue notoria en el centro de Buenos Aires, se logró una amplia movilización en el cinturón industrial, puertos y centros industriales de provincia.

Los organismos sindicales mundiales que protestaron fueron: Federación Internacional de Trabajadores de la Industria Metalúrgica, Federación Interamericana de Trabajadores de la Industria Textil (con sede en Bogotá), la Comisión Latinoamericana de Servidores Públicos (con sede en Caracas), la Central Latinoamericana de Trabajadores.

Anteriormente ya lo habían hecho la Confederación Mundial de Trabajadores (sede en Bruselas), y la Confederación Internacional de Organizaciones Sindicales Libres (CIOSL).

También manifestaron su protesta por los arrestos las tres centrales sindicales de Italia, la Unión General de Trabajadores de España, la AFL-CIO, el Sindicato de la Industria Automovilística (estadunidenses) y la Central Venezolana de Trabajadores.

El dirigente de la AFL-CIO, George Meany, amenazó al gobierno argentino con provocar "una acción coordinada internacionalmente con sus graves consecuencias" "si no son liberados los líderes de "las 25".

Douglas Frasser, líder de los metalúrgicos estadounidenses, advierte por su parte que ya inició conversaciones con los principales sindicatos internacionales, el Congreso de Estados Unidos y los principales partidos políticos de occidente, "para decidir qué acción tomar ante este abierto desafío a los derechos humanos y las normas sindicales internacionalmente establecidas".

Por su lado, la Comisión Nacional del Trabajo, creada por el régimen, se declaró hoy en contra de la política laboral del gobierno e hizo un llamado a la unidad de la clase obrera.